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關注公共停車場泊車服務的調整與優化

　　泊車問題一直是影響本澳交通的重要民生問題，現時全澳的機動車
輛已接近25萬輛，並正以低單位數的速度保持增長。因此，如何“泊好
車”與“好泊車”，與所有居民的日常生活都息息相關。
　　近年，政府因應陸路交通的發展與現實情況減少路邊泊位，但同時
亦積極增建公共停車場。不過，部分駕駛車的泊車習慣與政府的施政方
向存在落差，包括可能認為停車場收費過高、距離遠或不方便而未有將
車輛停泊至停車場等原因，令部分公共停車場的泊車率並不理想。當中
以電單車為例，據當局提供的資料顯示，部分公共停車場的電單車泊位
使用率低至約 10%。事實上，的確在部分地區如祐漢街市、快達樓及青
洲坊等公屋或市政設施都已附設停車場，但周邊街道違泊問題仍十分普
遍。與此同時，部分地區則因原有城市規劃限制，土地不足等問題，無
法興建停車場，也因街道狹窄無法設置足夠的“咪錶位”，造成區內泊車
空間不足的問題，長期以來都無法解決。
　　隨著《公共泊車服務制度》已於今年4月份在立法會細則性通過，並
將於8月1日正式生效，有關制度為改善與優化本澳泊車政策帶來了依據，
當局未來如何兼顧“用者自付”原則與居民泊車需求，一方面改變駕駛者
泊車習慣，鼓勵其使用停車場泊車，同時亦在各區提供足夠泊位滿足需
求，值得當局深思。
對此，本人提出以下質詢︰

當局曾指出《公共泊車服務制度》生效後，將為政府提供法律依據，1.
利用收回閒置土地開闢臨時停車場。隨著法即將生效，當局是否已有
規劃或構思，哪些土地可作臨時停車場之用，特別是部分人口稠密與
原本缺乏停車空間區分，緩解居民的泊車需求？
雖然當局在回覆其他議員的質詢中表示“暫未有考慮調整公共停車場2.
的計費區間”，但經過以往長時間的實踐，已證明單靠減少路邊停車
位或加強執法的方式，並未能提升部分駕駛者進入停車場泊車的習慣。
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請問當局未來有何其他方法，在兼顧“用者自付”原則與提供“經濟或
優惠誘因”，提升停車場的泊車率？
《公共泊車服務制度》生效後，電子支付將成為支付泊車費用的主要3.
方式，但要優化有關泊車服務的電子支付方式，仍要待《公共泊車服
務制度》內有關公開競投程序，以及公共泊車服務的營運及使用條件
兩項補充性行政法規完成修訂後，才能開展新的招標工作，請問有關
補充性行政法規何時完成？未來在相關招標合同中，會否明確必須能
使用“聚易用”作為支付泊車費用的方式？
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